

Saarland

## Förderprogramm für Straßenbeleuchtung

**[02.12.2024] Das saarländische Ministerium für Wirtschaft, Innovation, Digitales und Energie fördert jetzt mit dem neuen Programm ZEP-Kommunal die Umrüstung von Straßenbeleuchtungen in Kommunen auf LED-Technologie.**

Das [Saarland](#) unterstützt jetzt seine Kommunen bei der Umstellung auf energieeffiziente Straßenbeleuchtung. Wie das [Ministerium für Wirtschaft, Innovation, Digitales und Energie](#) mitteilt, können Städte und Gemeinden mit dem Förderprogramm ZEP-Kommunal Straßenbeleuchtung (ZEP-KOM LED) im Rahmen des Europäischen Fonds für regionale Entwicklung (EFRE) Zuschüsse von bis zu 30 Prozent der förderfähigen Kosten beantragen. Ziel ist es, durch den Einsatz moderner LED-Technologie zwischen 30 und 60 Prozent der bisherigen Energie einzusparen.

„Die Energiewende ist eine Gemeinschaftsaufgabe. Deshalb unterstützen wir die Kommunen dabei, Maßnahmen zur Energieeffizienz umzusetzen“, betont Energieminister Jürgen Barke (SPD). Neben erheblichen Energie- und Kosteneinsparungen leisten die Kommunen durch die Umrüstung auch einen Beitrag zum Klimaschutz, indem sie ihre CO<sub>2</sub>-Emissionen senken. Zudem ermöglicht die neue Beleuchtungstechnologie den Einsatz insektenfreundlicher Lichtquellen.

Die Umstellung ist laut Ministerium auch aus einem weiteren Grund notwendig: Für viele ältere Straßenlampen sind keine passenden Leuchtmittel mehr erhältlich. Kommunen können bereits vor Abschluss der laufenden Abstimmungen mit der EU einen vorzeitigen Maßnahmenbeginn beantragen.

(th)

Stichwörter: Politik, LED, Saarland, ZEP-Kommunal